

Sevilla . 6 reales al mes, 4 pesetas trimestre
Fuera 5 pesetas »
Extranjero y Ultramar . . 10 » »

EL PAGO DE LA SUSCRICION ES ADELANTADO

Oficinas: calle de Alfonso XII, n.º 14

El Noticiero Sevillano

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

DIRECTOR PROPIETARIO: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

AÑO VI I.—NUM. 2.683

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO Martes 13 de Noviembre de 1900

Anuncios, reclamos,
esquejas mortuorias, comunicados y avisos
á precios convencionales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

Teléfono núm. 290

FERNANDEZ Y COMPAÑIA

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS

Plaza del Duque de la Victoria, núm. 10

Las importantes compras realizadas por estos conocidos almacenistas para la temporada de invierno los facilita ofrecer al público en la sección de ventas que tienen establecida al detall en su grandioso establecimiento, entre otros muchos artículos, variados surtidos en

Lanas y paños para trajes de señora y niños gran fantasía, astracanes rizados y paños para capas de señora.

Gergas, vicuña y tricots, desde lo más barato á lo más superior.

Cheviots y satenes, gran novedad, para trajes de caballero.

Paños para capas de caballero, desde lo más barato á lo más superior; especialidades en colores café, verdes y azules.

Alcoholados y piqué pelo, franelas gran novedad.

Pañuelos de lana para señoras y niñas, toquillas y chales punto gran novedad.

Paraguas, camisetas, pantalones punto para señora, caballero y niños, cubre corsés, medias y calcetines de lana, hilo Escocia y algodón.

Capas para caballero desde 1750 pesetas á lo más superior que puede confeccionarse.

Alfombras abacá y cordelillo de 25 reales metro; moqueta á 4 pesetas, y terciopelo á 650 pesetas metro.

Tapicería para muebles: colchas de seda, mantas de lana y algodón para camas y viaje. Alfombrillas de moqueta y terciopelo, tapetes de tapicería; tohallas hilo, algodón y rasas, desde 2 reales; especialidades en juegos mantelería para bodas.

A realizar: Solo por 15 días, cojines árabes bordados estilo oriental, á 4 pesetas; la acreditada tela blanca llamada Gran Duquesa á 10 pesetas pieza de 20 metros.

Depósito de pañuelos de Manila bordados y mantillas de blonda.

HORAS DE DESPACHO DE 8 MAÑANA Á 9 NOCHE
Ventas solo al contado

El Noticiero Sevillano es el periódico de mayor circulación de Andalucía

Aviso importante

El propietario del Palacio de Venta de Muebles de Madrid, de paso para dicha capital, anuncia al público sevillano está á su disposición por si desea vender sus mobiliarios, con especialidad alfombras, pianos, cajas de fondos y todo mueble bueno. Mendez Nuñez, fonda del Cisne y Francia, Santiago Lopez.

MUEBLES

GRAN REBAJA DE PRECIOS

Simón Marco

Tarifa, núm. 3

PIANOS Agustín M. Lerate

Cánovas del Castillo 55 ALMACÉN DE MÚSICA

MUEBLES JOSÉ BALDÓ

Agujas, 4

El francés en la mano

es el mejor libro que se ha escrito para aprender á hablar este idioma sin salir de la madre patria.

Esta obra, que ha obtenido éxito inmenso en Madrid y Barcelona, se vende á 8 pesetas en la administración de este periódico.

Edición de la mañana El movimiento carlista

Declaraciones del pretendiente

Nuestro querido colega de Barcelona *El Noticiero Universal*, llegado ayer á Sevilla, inserta las anunciadas é importantes declaraciones del pretendiente don Carlos, acerca del último movimiento carlista, de claraciones, que con la copia de la carta de aquél al general Moore, envía desde Venecia al importante periódico barcelonés don Antonio Lopez.

El pretendiente al trono de España, se ha expresado en la forma siguiente:

«Estoy satisfecho de mis jefes más autorizados, porque han cumplido con su deber al no responder á movimiento tan incalificable.

Claro está, añadió, que no he olvidado nunca mis derechos, y dispuesto estoy á defenderlos; pero como no quiero ni he pretendido jamás la ruina de España, á la que rindo un verdadero culto, no he podido aprobar un movimiento que no llevase como consecuencia al triunfo.

No he olvidado ni he podido olvidar en las actuales circunstancias, los peligros que para la integridad del territorio español podrían sobrevenir con un movimiento mal hecho, y por ende de larga duración, pues ello habría de excitar la ambición de las naciones extranjeras, peligro ya puesto de relieve desde hace algún tiempo por gran parte de la prensa nacional y extranjera, como he podido observar siguiendo, como sigo, con tanta atención y cuidado todo cuanto afecta á mi querida patria.

Esto no quiere decir que no estuviese, y no está, dispuesto á apelar á la fuerza cuando las circunstancias lo exijan y pueda hacerlo en condiciones de obtener un éxito seguro é inmediato.

Me calamitan todos aquellos que suponen que tengo compromisos contraídos con

alguien, sea quien fuese. Antes al contrario, mi libertad de acción es completa y absoluta, mirando siempre á los altos fines de la patria. He recibido con mi nacimiento una herencia de derechos y deberes tan noble como difícil, á la que no renunciaré jamás, con la gracia de Dios. Dispuesto estoy á reivindicar esta herencia sagrada, si el interés del país lo reclama, por todos los medios que me sugieran mi amor á España y la deuda de reconocimiento que tenemos contraída, tanto yo como los míos, para con los fieles á mi causa.

Las mentiras que *pegan* en algunos periódicos de algún tiempo á esta parte ciertas y determinadas personas, obedecen sin duda á fines ruines, que no se avienen con la entereza de mi carácter y mi resolución de mantener mis derechos y los principios inscritos en mi bandera, que considero, y he considerado siempre, como los únicos salvadores para nuestra patria.»

También merece ser conocida la carta que don Carlos dirigió al general Moore, y que en síntesis nos telegrafió á su tiempo la Agencia Mencheta.

La copia que, como decimos más arriba publica *El Noticiero Universal*, es esta:

Venecia... Noviembre 1900

Mi querido Moore: Ha llegado el momento de hablarte con toda claridad y de darte órdenes precisas, en confirmación de las que te di anteriormente.

Es indudable que en los últimos acontecimientos de Cataluña ha habido una traición que espero se descubra pronto. Unos falsos carlistas no han vacilado en lanzarse al campo y sacrificar las vidas de unos infelices, comprometiendo á la Causa, con tal de conseguir los fines que se proponían.

En conciencia, no puedo prestarme á secundarlos en semejante empresa.

Has obrado como súbdito leal y verdadero militar al tratar de oponerte á la realización de los manejos de los traidores ocultos, y á las instancias de los buenos carlistas, de cuya impaciencia, natural en todos nosotros ante los males que afligen á España, se han aprovechado para engañarnos y á quienes conviene hacer comprender la verdad.

To confirmo, pues, en el puesto de honor que te he confiado, y pido á Dios que te dé fuerzas para evitar males mayores, tomando las medidas necesarias para hacer comprender á todos que sin la disciplina nada puede hacerse de provechoso.

Tuyo afectuoso,

Carlos.

NOTICIAS

La Asociación Sevillana de Caridad realizó ayer las siguientes obras benéficas: Familias socorridas con metálico, 39; ídem ídem ídem con bonos para comer en las tiendas-asilos, 249; ídem ídem con bonos solamente, 109. Total de bonos repartidos, 313. Bonos de comestibles y combustibles repartidos, 392. Total de individuos socorridos, 1.393. Durante el reparto de socorros estuvo presente el consejero de turno don Manuel Tobía y Buiza.

Ayer estuvo en el gobierno civil una comisión de industriales y el secretario de la Cámara Obrera, señor Vera, para entregar al señor Cuesta y Haro el recurso de alzada que interponen contra el acuerdo del Ayuntamiento de esta capital aprobando la tarifa tercera.

Ayer fué operado por el doctor don Pedro Ruiz Prieto, y demás profesores del Hospital, el desgraciado individuo que sufrió el sábado un disparo casual, en la cabeza, hallándose en el corrijón del Tlx. Su estado á última hora es gravísimo.

En Arriate (Málaga) se ha inaugurado un Asilo de desamparados, fundado por los difuntos marqueses de Motezuma. Trenes especiales condujeron de Ronda multitud de distinguidas personas para presenciar la inauguración. Celebróse una función religiosa en la parroquia del pueblo, predicando fray Antonio Ubeda, guardián de capuchinos de Antequera.

Con la zarzuela *Los cocineros* hizo anoche su debut en el teatro del Duque la segunda triple señorita Maldonado, que pertenecía al cuadro de zarzuela grande que actúa en San Fernando. El público la recibió con simpatía, saludándola con aplausos, y la hizo repetir la jota del segundo cuadro.

Los carpinteros

Como dijimos en nuestra anterior edición, ayer tarde á última hora nos visitó una comisión de maestros carpinteros para rogarnos hiciéramos público que, desde ayer, tienen abiertos sus talleres, en cumplimiento de lo pactado con los obreros y de lo que prometieron el sábado último al señor gobernador.

En la reunión que dicho día celebraron los maestros con una comisión de los huelguistas, nos dicen los primeros que fueron discutidas las siguientes bases:

1.ª La jornada de trabajo ha de ser de ocho horas desde el 1.º de Octubre al 31 de Marzo y desde el 1.º de Abril al 30 de Septiembre nueve horas, incluyendo además una para el almuerzo.

2.ª El 20 por 100 de aumento sobre el jornal que hoy rige.

Y 3.ª Que no se admita á trabajar ningún operario que no sea socio.

Por acuerdo mútuo fué desechada la tercera base, aprobándose las dos primeras.

Después de aprobado por todos ese convenio, nos dicen los maestros que los individuos de la comisión de operarios dieron cuenta del resultado á sus compañeros, negándose estos en absoluto á aprobar el acuerdo sino aceptaban también los patronos la base tercera. Consecuencia de esa negativa de los obreros fué el acuerdo de continuar la huelga, quedando esta por consiguiente sin solución cuando ya parecían venidas todas las dificultades que se oponían á su arreglo.

Los maestros nos manifestaron, también, que ayer no acudieron los obreros á sus talleres, á pesar de lo cual ellos los tuvieron abiertos las horas de costumbre, y así lo harán en adelante, cumpliendo su palabra.

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

Congreso Hispano-Americano

Madrid 12, 6-45 t.—La sesión del Congreso Hispano-Americano ha estado hoy animadísima.

Se ha reunido en secciones.

En la sección de enseñanza elogió el señor Vincenti calurosamente los adelantos de la Universidad de Oviedo.

El señor Macías, catedrático de la Universidad de Valencia, defendió á las demás Universidades y afirmó que los catedráticos cumplen debidamente su misión á pesar de la carencia de medios.

Esta sección aprobó varias conclusiones relativas á la unificación de bases al discutirse la enseñanza obligatoria.

El señor representante de la república de Honduras, pronunció un hermoso discurso, solicitando orientaciones didácticas para que la familia española pueda oponerse á los impulsos de otras razas.

La sección de Artes aprobó todas las conclusiones referentes á las Exposiciones artísticas, á los tratados de propiedad y á los medios de estrechar las relaciones entre los centros literarios y científicos de España y América.

También se aprobaron los proyectos relativos á la formación de tarifas especiales y únicas para el servicio postal y el de transportes.

En la sección de arbitrajes se aprobaron las conclusiones á que se refieren el empleo de los medios pacíficos para resolver las cuestiones internacionales y la creación de un tribunal de arbitraje hispano-americano con carácter permanente y obligatorio.

Los proyectos

Madrid 12, 6-45 t.—El ministro de la Gobernación presentará á la firma de la reina el reglamento para poner en vigor la ley sobre el trabajo de las mujeres y de los niños.

Ha dicho el ministro que el gobierno presentará á las Cortes todos los proyectos del anterior, incluso el de las reformas sociales, el de los jurados mixtos, etc., que preparaba el señor Dato siendo ministro.

Añadió que en el Consejo del miércoles se ocupará el gobierno exclusivamente de los trabajos parlamentarios.

Opinión autorizada

Se atribuye á un personaje de la situación la opinión de que se hará la boda de la princesa de Asturias y que tendrá carácter oficial el mes próximo, dándose cuenta á las Cortes.

Tratado de comercio

Madrid 12, 5-30 t.—En la próxima legislatura quedará ratificado el tratado de comercio con los Estados Unidos.

Visita á la reina

Madrid 12, 11 n.—El delegado de la república del Salvador en el Congreso Hispano-Americano ha visitado al ministro de Estado, para solicitar una audiencia con la reina.

La regente le recibirá mañana al mediodía, en unión de otros delegados que lo han solicitado también.

Biel en Madrid

Madrid 12, 10-30 n.—Ha llegado á esta corte el notable tenor aragonés Julian Biel, que debutará el sábado en el teatro Real con *Lu Africana*.

Azcárraga y Tetuan

Ha visitado al duque de Tetuan el jefe del gobierno, general Azcárraga, comentándose la visita.

El *Heraldo* afirma que la entrevista tuvo por objeto recomendar el general al duque la candidatura del señor Villaverde para la presidencia del Congreso de diputados.

De otra parte hay quien deduce se trata de aproximaciones entre los elementos tetuanistas y ministeriales.

Parlamentarias

En la primera sesión del Congreso se comunicarán los suplicatorios para procesar á varios diputados de la mayoría por causas insignificantes.

—La presidencia de edad corresponde en esta legislatura al señor Vivanco.

En Palacio

Con motivo del cumpleaños de S. A. la infanta María Teresa, la compañía del teatro de la Comedia ha interpretado en Palacio la preciosa comedia de Narciso Serra *Don Tomás*.

Mañana se obsequiará con un te, en los salones del Palacio de Oriente, á los congresistas, después de la recepción.

Están invitados los gentiles hombres, los caballeros del Toisón de Oro y la alta servidumbre.

Silvela á Extremadura. — Dato no capitanea

Madrid 12, 11 n.—Ha marchado el señor Silvela á Extremadura, donde estará hasta la apertura de las Cortes.

—El señor Dato ha negado que el capitane grupo alguno en el Congreso, afirmando falta fundamento á cuantos rumores han circulado.

Entre periodistas

Madrid 12, 11-45 n.—Buen número de directores y redactores de los periódicos de esta corte han celebrado esta noche una reunión, acordando obsequiar con un banquete á los periodistas americanos que han venido para asistir al Congreso inaugurado ayer.

El banquete se celebrará en el café Inglés el miércoles próximo.

También se celebrará en honor de los periodistas americanos una velada literaria, organizada por la junta directiva de la Asociación de la Prensa.

Firma de Gobernación

Madrid 12, 2-30 madrugada. (Urgente).—Además del reglamento del trabajo de las mujeres y niños, el ministro de la Gobernación pondrá hoy á la firma de la reina una pequeña combinación de gobernadores, que comprende la provincia de Huesca y San Sebastián, y un decreto sobre la naturalización de los súbditos extranjeros.

Impresiones optimistas

En el domicilio del jefe del gobierno se reunieron anoche los ministros de Instrucción pública, Obras públicas, Hacienda y Gobernación para cambiar impresiones, mostrándose todos muy satisfechos de las noticias satisfactorias y optimistas que se tienen sobre la excelente marcha de todos los asuntos, especialmente del que hasta hace pocos días inquietaba más á la opinión: el movimiento carlista.

El ministro de la Gobernación mostró complacido de que se le indique para ocupar una senaduría vitalicia, aunque esto sea inexacto.

LOS CARLISTAS

Nuevas detenciones

Telegramas recibidos de Gerona dicen que en Olot han sido detenidos tres sujetos representantes de los obreros de Castellfollit, por suponerseles complicados en los manejos carlistas.

A uno de ellos se le encontró un nombramiento de sargento de la pasada guerra, firmado por Savalls, y un diploma concedido por méritos de guerra en la acción de Alps.

Telegramas de provincias

Oviedo 12, 6-45 t.—Han renudado los trabajos los obreros de las minas de Eteolinas y San Martín.

Terrible incendio

La Línea 12, 10-30 n.—En una fábrica de corcho de esta población se ha iniciado un violento incendio, que destruyó casi por completo el local y las existencias allí almacenadas. Para dominar el fuego fué necesario que acudieran de Gibraltar varias bombas. El siniestro se cree casual, calculándose las pérdidas en 10.000 duros.

Las huelgas

Barcelona 13, 2-30 madrugada. (Urgente).—De Manresa comunican que allí reina completa tranquilidad.

En otros pueblos la situación no es tan favorable, pues aumentan las huelgas. Las autoridades trabajan para solucionarlas. —*Sím.*

Telegramas del extranjero

Voto de gracias

París 13.—En la Cámara se ha tomado el acuerdo de conceder un expresivo voto de gracias á todos los que han contribuido con sus esfuerzos al mayor esplendor de la Exposición, cuyas puertas se cerrarán hoy.

Ingleses y boers

En campaña. — Petición negada

Londres 12.—*The Morning Post* calcula en 5.000 el número de boers que hacen la campaña.

—La viuda del general Joubert pidió á

Boña cesara la lucha, negándose este último.

Lo de China

Sigue la insurrección

París 12.—Aumenta la insurrección al Sur de China, temiéndose intervenga el Japón la provincia de Gushien.

Los bancos han sido cerrados.

En la nota del emperador, éste se niega á castigar al general Fusiáng.

Edición de la noche

Congreso Hispano-Americano

Las secciones en que se ha dividido el Congreso, han quedado constituidas en la siguiente forma:

Arbitraje

Presidente, don Rafael María de Labra. Vicepresidentes: Don Arturo de Marcoarú; don Alejandro O. Denstna, delegado del Perú; don Rafael Condé y Luque; marqués de Bendaña; don Joaquín Fernández Pridda; don José Piernas y Hurtado.

Secretarios: Don Luis de Armiñán; don Jerónimo Becker; don Venancio Marconell.

Ciencias

Presidente, don José Calvo y Martín. Vicepresidentes: Don Miguel Velasco, delegado de Nicaragua; don Abdón Sanchez Herrero; don Julian Calleja; don Ricardo Villalba y Perez; don Vicente Llorente y Matos.

Letras y Artes

Presidente, don Gaspar Nuñez de Arce. Vicepresidentes: Doctor don Eduardo Zuleta, delegado de Colombia; don Leopoldo Alas; don Manuel Llano y Persi; don Manuel del Palacio.

Jurisprudencia

Presidente, don Alejandro Groizard. Vicepresidentes: Don Rafael Calzada; don Francisco Lastres; don Antonio Hernandez Fajárnés; don Jovino García Tuñón; don Fermín Canella; don José Sartori.

Economía pública

Presidente, don José Canalejas Mendez. Vicepresidentes: Don Ricardo Gonzalez Guardia, representante de Costa Rica; don Ubaldo A. Insua; señor marqués de Luque; señor marqués de Seoane; don Carlos San Larrumbe, comisión provincial de Navarra; don Tiburcio Castañeda.

Relaciones comerciales

Presidente, señor duque de Almodóvar del Río. Vicepresidentes: Don Ernesto Mangado delegado de la Cámara de Comercio de la Bolsa de Buenos Aires; don Benito Villanueva, representante de Buenos Aires; don José Batlle; don Pablo Ruiz de Velasco; don Enrique Saumell; don Eusebio Pasarell, del Fomento de Barcelona.

Enseñanza

Presidente, don Alberto Aguilera. Vicepresidentes: Don Teófilo Manzano Torres, delegado de Nicaragua; don Tomás María Arriño; don Eduardo Vincenti; don Antonio Balbín de Unquera; don Alfredo Vicenti.

Exposiciones permanentes

Presidente, excelentísimo señor don Mariano Sabas Munieca. Vicepresidentes: Don Ignacio Hidalgo Saavedra, delegado de Colombia; don José San Román, consul de la Argentina en Oviedo; don Antonio Gomez Vallejo; don Juan Puig Marcell; don Avelino Brunet.

Transportes, correos y telégrafos

Presidente, don Eduardo Herrera Obes, delegado del Uruguay. Vicepresidentes: Don Francisco Gily Becerril; señor conde de Velle; don Rafael Sarthou; don Enrique Septúveda; don Emilio Bonelli.

Relaciones bancarias y bursátiles

Presidente, don Jaime Girón. Vicepresidentes: Don Hector Velazquez; don José Suarez Guanes; don Ignacio Noriega; don Bruno Zaldo; don Ramón García Lopez.

Prensa

Presidente, don Miguel Moya. Vicepresidentes: Don Emilio Mitre, delegado de la Argentina; don José Ortega Muñilla; don Ramón Arizum; don Torcuato Luca de Tena; don José Francos Rodríguez.

Secretarios: Don Francisco F. Villegas; don Ramiro Blanco; don Ernesto García Ladevese; don Emilio Sanchez Huguet.

El Casino de Madrid, en sesión celebrada anteaer, acordó por unanimidad considerarse como socios transeúntes á todos los señores congresistas americanos que figuran en la lista especial de delegados y representantes de corporaciones, bastando su tarjeta personal para su entrada en los salones de dicho círculo.

Entre los últimos telegramas en el Congreso Ibero-Americano recibidos, figuran el del obispo de Oviedo, quien desde Roma manifiesta lo siguiente:

«Me adhiero al Congreso y doy la bienvenida más cordial á los americanos.»

El director del Instituto de Valencia, señor Fuster, y el secretario señor Rivera, dirigieron al señor Pando y Valle, secretario del Congreso, este despacho: «Instituto segunda enseñanza Valencia se asocia nobles fines Congreso y da la bienvenida á hermanos de América.»

En igual sentido se expresan otros muchos telegramas recibidos.

Para hoy está señalada la recepción de los congresistas en el real Palacio. Los señores congresistas deberán presen-

tar la tarjeta personal que les ha facilitado la comisión organizadora y la invitación especial hecha al efecto, debiendo de asistir con uniforme los que lo tengan y de rigurosa etiqueta los demás. La entrada en Palacio será por la plaza de Armas á la escalera principal.

Instrucción naval

Segun los documentos publicados últimamente por el *Diario Oficial* de Marina para la instrucción de los guardias marinas, durante el segundo año de aprendizaje, habrá un buque mixto de condiciones apropiadas, que navegará independientemente por las costas de España y Portugal, desde San Sebastian á Rosas, Islas Baleares y Canarias y costas del N. del imperio de Marruecos y O. de África hasta el golfo de Guinea.

La dotación de este buque escuela constará del personal siguiente:

Un capitán de fragata, comandante; dos tenientes de navío de primera.

Cinco tenientes de navío, cuatro alféreces, dos médicos, un contador de navío, un capellán y un maquinista mayor de segunda.

El jefe de estudios y los tenientes de navío profesores, serán nombrados á propuesta del comandante en la misma forma que los del buque de vela y tendrán las mismas atribuciones y obligaciones que aquellos, desempeñando sus destinos durante dos años.

Los alféreces de navío deberán tener más de dos años de embarco.

El curso de este buque escuela empezará el 1.º de Setiembre de cada año y terminará el 31 de Julio del siguiente, debiendo estar el buque en el Ferrol á principios de dicho mes de Julio, con el objeto de que los guardias marinas puedan hacer los estudios preparatorios del examen, que se verificará en los primeros días de Agosto, debiendo aprovechar este tiempo en hacer las reparaciones que el buque necesite para quedar listo en la fecha que se señala para la salida á navegar.

Este buque saldrá del puerto del Ferrol el día 1.º de Setiembre, y desde esta fecha hasta fines de Junio, navegará constantemente á lo largo de las costas expresadas, debiendo hacer en la duración del curso, 150 días de mar, por lo menos.

Noticias generales

La orden mandando derribar el barrio de Cachón y caseríos de Puente Mayor, ha causado honda sensación en el vecindario de La Línea. El mandato se funda en que siendo aquellos terrenos militares, no debió nunca autorizarse bajo concepto alguno ocupación de tales sitios sin mediar una real orden. Pero como por descuido ó ignorancia las construcciones se hicieron, ahora resulta que centenares de familias que allí viven se verán ahora desposeídas de su hogar y en circunstancias difíciles de resolver.

—Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El *Alicante*, llegó el viernes 9 á Manila; el *Cataluña*, llegó el viernes 9 á Colón; el *B. Aires*, salió el sábado 10 de Port Said para Suez; el *México*, llegó el sábado 10 al Havre; el *M. L. Villaverde*, llegó el domingo 11 á Marsella; el *Montserrat*, llegó el sábado 10 á Nueva York; el *San Ignacio*, salió el sábado 10 de Las Palmas para Santos; el *I. de Panay*, salió el domingo 11 de Barcelona para Málaga, y el *Larache*, salió el domingo 11 de Santander para Cadix.

—Segun un periódico financiero, el dividiendo que repartirá el Banco de España á sus accionistas al finalizar el segundo trimestre se acercará á 50 pesetas por acción.

—Vuelve á ponerse sobre el tapete la cuestión de la desdoblación de Francia. En la primera sesión que ha celebrado el Senado se ha dado lectura á una proposición de ley sobre dicho asunto, que dice así:

«A partir del 1.º de Enero de 1901, los solteros de ambos sexos que hayan cumplido 30 años estarán sujetos á un impuesto igual á la quinzava parte de las contribuciones directas que satisfagan.»

Los matrimonios que despues de cinco años de verificado el casamiento no tengan ningún hijo, continuarán pagando el impuesto hasta que tengan descendencia.»

En cambio se establecerán premios para los matrimonios que tengan más de cuatro hijos, entre los que se distribuirán anualmente 20 millones de pesetas. No se cree que esta proposición prospere.

—El empresario de la Opera de Nueva York, Mr. Lavage, sostiene en estos momentos un litigio que excita al mismo tiempo la curiosidad y el regocijo de sus compatriotas. Trátase de un triple, miss Minnie Tracy, á la cual se la ha obligado á romper su contrato, en vista de que su exhibición de carnes ofrecía un aspecto ridículo en las tablas. Miss Tracy ha entablado querrela judicial contra el empresario, alegando que se halla en perfecto estado de voz y pidiendo una fuerte suma por daños y perjuicios.

—El viernes se celebrará en el teatro Real de Madrid la fiesta de gala en obsequio de los congresistas ibero-americanos. Se pondrá en escena la hermosa ópera del maestro Puccini, *La Bohemia*.

Tiro de pichones

La tirada de pichón celebrada el domingo en Jerez, resultó tan animada como la anteriormente efectuada.

Las tres primeras, tiradas á 300 metros, fueron ganadas, dos, por don Manuel Cantillo y una por Mr. H. Seymour Davies.

La cuarta pifa fué ganada por don Bartolomé E. Vergara; la quinta por Mr. Davies y la sexta fué dividida entre don Ignacio Lassaletta y don Ricardo Ivison Pastor.

Don Joaquín María Rivero ganó la séptima y en la octava se disputaba el premio de 500 pesetas, que obtuvo don Carlos Williams.

Don Bernardo de los Ríos ganó la novena pifa y don Joaquín María Rivero la décima y oncenava.

A más de los citados tiradores, tomaron parte en la fiesta los señores don Beltran Buck, don Patricio Ivison, don Fernando Zurita, don Juan Oronoz, don Rafael O'Neal, don Patricio Garvey y Gonzalez de la Mota y Mr. Graham Gandell.

Gastado en humo

La cantidad recaudada por la Compañía Arrendataria de Tabacos, durante el pasado mes de Octubre por venta de tabacos en

esta provincia, ascendió á 745.805'45 pesetas, correspondiendo á los almacenes de Sevilla, 372.961'65; Alcalá de Guadaíra, 33.191; Arahá, 15.900'40; Cantillana, 17 mil 339'80; Carmona, 17.769; Cazalla de la Sierra, 28.206'65; Constantina, 12.910'55; Ecija, 26.435'40; Estopa, 24.784'10; Fuentes de Andalucía, 10.198'90; Lebrija, 9.492; Lora del Río, 21.862'60; Marchena, 20.880'75; Morón, 33.573'15; Osuna, 33.630'75; Sanlúcar la Mayor, 42.893'20, y Utrera, 25.376'05.

Comparada esta recaudación con la de igual mes del pasado año, ha tenido una baja de 13.985'34 pesetas, baja justificadísima por la mala calidad del tabaco que expende.

Mejoras plausibles

El teniente de alcalde del quinto distrito don Juan Rodríguez, ha llamado hoy á su despacho á los dueños de coches de punto de las plazas Nueva, del Pacífico y Museo y los de la calle Reyes Católicos, para advertirles que el día 1.º de Enero deberán presentarse con el traje que dispone el artículo 201 de las nuevas ordenanzas municipales:

«Los cocheros vestirán libreas ó americanas de paño oscuro, gorra de plato ó sombrero de copa y corbata negra, quedando prohibido el uso de chaqueta y sombrero hongo, á excepción de los conductores de breaks y coches á la calesera.»

También se hará observar lo siguiente: «Artículo 202. En el cristal de los faroles de cada carruaje se estampará de color rojo con cifras de 45 milímetros de alto y 10 de grueso, el número con que esté registrado en la matrícula, llevándolo igualmente el dicho número en el cristal de detrás si lo tuviera.»

«Artículo 203. Los dueños de los carruajes tienen el deber de fijar en el interior de los mismos y en el sitio más visible, un ejemplar de este reglamento, con la obligación de presentarlo siempre que se les reclame.»

«Artículo 204. Los cocheros deberán ser atentos y usarán de buenos modales, teniendo el deber de servir á los que ocupen el carruaje sin limitación de tiempo.»

El señor Rodríguez se propone que los vehículos de cada punto sean conocidos por un distintivo; los de la parada del paseo de la Magdalena han elegido el color grana para ribete de la gorra de plato y franja en la unión de los tableros.

Los de los demás puntos se pondrán de acuerdo para elegir el color de la franja y vivo de las gorras.

Los cocheros, en general, se han mostrado dispuestos á cumplir dichas prevenciones. En lo que algunos ponen reparo es en ponerse la corbata.

Obras públicas

Esta tarde se reunió en el Ayuntamiento la comisión municipal de Obras públicas, presidida por el señor Villagrán.

Asistieron los señores Chiralt, Real, Mensaque y el marqués de Gaviña.

Se ocupó del expediente instruido con motivo de la denuncia de obras sin licencia ejecutadas en la casa número 3 de la calle Churrucá, acordándose proceder á dispensar la multa impuesta al propietario de la misma.

Acordóse multar en diez pesetas al propietario de la casa número 5 de la calle Gloria por un hecho muy parecido, como así dispensar la impuesta al dueño de la casa número 5 de la calle Alonso el Sabio.

El hundimiento de ayer

El teniente coronel, jefe accidental del tercer regimiento de zapadores-minadores, de guarnición en esta plaza, se ha dirigido hoy al alcalde señor Checa, participándole que, accediendo á sus ruegos, ha dispuesto salgan del calabozo siete de los soldados que ayer trabajaron en el callejón de Baena, para sacar el cadáver del infeliz obrero sepultado entre las ruinas del muro. Respecto al octavo, siente mucho el mencionado jefe del cuerpo no poder sacarlo del calabozo, por estar cumpliendo condena del juzgado militar de Granada.

Sentimos esto último y nos congratulamos de los buenos oficios del señor Checa, al que felicitamos enviándole un sincero aplauso, por su bondadosa intervención en favor de los soldados castigados.

Ya que del hundimiento nos ocupamos, hemos de hacer constar que por un olvido involuntario no consignamos ayer que un señor oficial de infantería, cuyo nombre ignoramos, trabajó con tal alma desde los primeros momentos con el exinspector señor Puig, para lograr salvar al desgraciado Juan Sanchez, consiguiendo sacar de los escombros á los dos operarios heridos.

Un caritativo profesor de Instrucción primaria, que se ha negado á decir su nombre, ha entregado en esta redacción cinco pesetas para que se las demos á la viuda de Juan Sanchez.

Al ir esta tarde uno de nuestros compañeros á hacer la entrega, reclamó la presencia del guardia de vigilancia núm. 27, señor Barroso, quien también dió una peseta para la pobre viuda, Carmen Badillo Rodríguez.

Aun cuando el vigilante nos rogó no hiciéramos pública su acción, rasgo como este en un modestísimo empleado, no queremos dejarlo en silencio, aun cuando lastimosos así su cristiano propósito de hacer el bien sin pregonarlo.

Noticias regionales

Dice la prensa de Huelva que al quitar el altar de Nuestra Señora de la Cinta, en su ermita, con objeto de restaurarlo, han sido descubiertas en el muro unas pinturas antiquísimas, aunque no de gran mérito, segun los inteligentes. Representan los frescos, pues de esta clase de pintura se trata, á San Blas y á Santa Lucía. Supónese que datan del siglo XVI, pues hace próximamente tres siglos que no se quita el citado altar. Para las obras que han de hacerse se ha abierto una suscripción popular, cuya cuota es de diez céntimos. También se habla del proyecto de una corrida de toros que, de realizarse, se celebraría en Calañas, y cuyos productos ingresarían en la suscripción.

—Ha llegado á Jerez el director general de Agricultura, señor Vicsca, acompañado del gobernador civil de Cadiz don Manuel Cano y Cueto.

—Ha llegado á Arcos de la Frontera el

ingeniero don José García Quero, con objeto de conocer el camino de Jerez á Arcos para hacer los estudios necesarios á la implantación del servicio de transportes por medio de automóviles.

—Dicen de San Fernando que ayer se probaron en el *Infanta Isabel* las calderas en que ocurrió el accidente en San Sebastian, dando un satisfactorio resultado.

—El día 3 del actual fué muerto violentamente en Turón un vecino de Berga (Almería). El crimen se cometió en el cortijo de Lillo y el autor es un tal Miguel Fernandez Fernandez que habitaba con él. No se sabe qué ocurriera entre este y la víctima, que se llama Francisco Fernandez Galdeano; lo cierto es que el Miguel cogió su hacha y con ella descargó dos terribles golpes sobre el Francisco, que todo ensangrentado cayó al suelo. El criminal fué detenido en Almería. El Francisco, si bien no ha muerto, se desconfía de salvarlo, pues las heridas, que son bastante graves, las tiene una en la frente y otra en la cadera izquierda.

—En el kilómetro 30 de la carretera de Vélez Málaga dió anteaer una caída de la caballería que montaba, un anciano como de 70 años de edad, resultando con una herida en la cabeza de la cual falleció poco despues. El cadaver no pudo ser identificado por carcer de documentos.

—En Montojaque estando anteaer ocupándose en arrancar un nogal, cinco trabajadores, cayó aquel inesperadamente sobre el joven Toribio Aguilar Gonzalez, que resultó con la fractura completa del cráneo, falleciendo á los pocos momentos.

Diarios oficiales

La GACETA llegada hoy á Sevilla publica las siguientes disposiciones:

Ministerio de Hacienda.—Relación de los nombramientos hechos en favor de individuos licenciados del ejército, significados por el ministerio de la Guerra.

Presidencia del Consejo de ministros.—Real decreto prorrogando por dos meses el plazo concedido para la publicación de los escalafones de funcionarios activos y cesantes de la carrera administrativa.

—Reales decretos resolutorios de competencias suscitadas entre la Administración y la autoridad judicial.

Gobierno de provincia.—Anuncio de hallarse depositados en la alcaldía de Pedrera cuatro cerdos, procedentes de pérdidas.

—Anuncios de los registros de las minas Trini y Mejorana.

Comisión provincial.—Acuerdos tomados en la sesión de 1.º de Agosto último.

Junta provincial de Instrucción pública.—Circular interesante de los alcaldes de los pueblos de esta provincia remitan á la mayor brevedad certificación de las cantidades que han de satisfacer á las escuelas en el año de 1901.

Delegación de Hacienda.—Circular llamando la atención á los alcaldes, farmacéuticos y jueces municipales, para que eviten el ejercicio de la profesión de médicos que carezcan de patente.

Tesorería de Hacienda.—Edicto declarando incurso en el primer grado de apremio á contribuyentes morosos.

Contribuciones.—Anuncio de la agencia ejecutiva de Almalcazar, sacando á subasta varias fincas embargadas por débitos á la Hacienda.

Providencias judiciales.—Edictos de los juzgados de Osuna, Cazalla de la Sierra, Carmona y Ecija.

Ayuntamientos.—Anuncios de los de Sevilla, Bormujos, Villanueva del Ariscal, Gileña, Villanueva de San Juan, Navas de la Concepción y Brenas.

Instrucción pública

Se han recibido en esta Universidad, para su entrega á los interesados, los títulos siguientes: De licenciado en Derecho, á favor de don Martiniano Fernandez Cabrera y Perez; de practicantes de Medicina, á don Francisco Díaz Hernandez y don Fernando Hernandez Romero; de matrona, á doña María Garrido Galván; de veterinarios, á don Antonio Ceballos Perez y don Juan Ramirez Muñoz.

Han sido nombradas maestras interinas: De la escuela de Alosno, doña Emilia Reyes y Areo; auxiliar de la escuela práctica graduada, anexa á la Normal, á doña Adelaida Gomez y Rodriguez, y de Chiclana, á doña Adelaida Lobo.

Se ha admitido la renuncia que había presentado del cargo de maestra de los Delgados (Zalamea la Real) á doña Catalina Juarez y Arriero.

Ayer tomó posesión del cargo de profesor numerario de la Escuela Normal de Maestros de Cadiz don Antonio Canalejo y Martinez.

Policia urbana

En bien del público.—Represión de la vagancia. Remolques suprimidos.

Esta comisión del municipio se ha reunido hoy bajo la presidencia del señor marqués de Gaviña y asistencia de los señores Romero Canavachuelo, Ayala, Real, Cañal, Mensaque, Adalid y Llach.

Se dió cuenta de una comunicación de la empresa de tranvías poniendo inconvenientes á verificar el servicio de la línea de la Calzada tal y como se lo tiene ordenado el municipio, acordándose comunicar á aquella que esté á lo determinado, ateniéndose á las bases de la concesión y al mejor servicio para el público, recomendando á la Alcaldía que por sus dependientes se vigile el servicio de la citada empresa, al objeto de que no se retire antes de las doce de la noche, segun está ordenado, y que en la línea de la Calzada el servicio se verifique saliendo un coche de la plaza de San Francisco cada 15 minutos, y no cada hora, como en la actualidad lo hace, colocándose carteles anunciadores con los itinerarios y horas de salida en el interior de los coches y puntos de parada.

A otra comunicación de la empresa de tranvías, en que protestaba se le obligara á recoger las basuras que saca de los carriles, se dictaminó se está á lo acordado, recordándole de nuevo esa obligación de no ensuciar las calles ni formar los montones que á diario se ven en las más céntricas, equiparándola en esto á los demás vecinos de Sevilla.

Respecto al reglamento, la comisión ha acordado que á la mayor brevedad lo presente, sin excusas ni dilaciones.

Se dió cuenta del establecimiento de una

fábrica de jabón sin la oportuna licencia en la calle Aduana, acordándose debe parar la industria hasta tanto no se provea su propietario de la autorización correspondiente, previo el informe del ingeniero municipal, para la seguridad de los vecinos colindantes.

Se aprobaron las cuentas de lo que deben pagar por ocupación del subsuelo las empresas de tranvías y de electricidad y nombrar ponente al señor Real para el estudio de la moción que sobre la represión de la vagancia y abandono de niños, presentó en el último cabildo el señor Cañal.

El señor Ayala hizo una moción, que fué considerada de muy pertinente, encaminada á que queden suprimidos los remolques, por no estar comprendidos en las bases de concesión.

Para autorizarlos, si la empresa lo pide, se estudiará por qué vías, de entre las más anchas, puede concederse la circulación de aquellos.

Estudiado el punto por la comisión y visto estaba fuera de las concesiones estipuladas para el servicio de tranvías, recayó acuerdo sobre la suspensión de los remolques, de conformidad con lo propuesto por el señor Ayala.

La cuestión carlista

Mis registros en Sevilla

A pesar de guardarse gran reserva en los centros oficiales, no ha pasado desapercibido para algunos curiosos, que siguen paso á paso la cuestión carlista, y cuanto con la misma se relaciona, un inusitado movimiento en la policía, que les ha hecho suponer que no se ha abandonado por la primera autoridad civil los trabajos para el descubrimiento de personas comprometidas en el fracasado movimiento carlista.

Segun uno de estos curiosos madrugador, la policía ha visitado y registrado el domicilio de personas que tienen gran amistad con un caracterizado partidario de don Carlos y que ocupa un puesto de confianza en el comité provincial del partido carlista.

Dicemos también, que la policía ha registrado el domicilio de otro consecuente partidario del pretendiente. Ni en los primeros ni en el último reconocimiento de domicilios ha debido encontrarse lo que las autoridades esperaban hallar, cuando tal reserva guardan los inspectores de vigilancia, pues de haberse encontrado documentación alguna ó armas no se mostrarían tan reservados.

TRIBUNALES

Vista civil.—Se verificó la de un pleito del juzgado de la Magdalena de esta ciudad, seguido por don José de la Oliva, contra don Francisco Gutierrez, sobre cobro de una cantidad.

Informaron en derecho don Manuel Laraña y Ramirez y don Abel Infanzón.

Un Jugado.—La sección segunda y los jurados de Morón, conocieron de una causa seguida en aquel partido, contra Manuel Martín Ojeda, por robo frustrado de dinero, informando como acusador el abogado fiscal sustituto don José Dominguez Lopez y defendiendo al procesado don Luis Marchena.

Otro Jugado.—De Osuna es la causa que vieron los magistrados de la sección tercera, seguida contra Manuel Jimenez Segura, por robo en casa de José Perez Montaño, cometido el día 7 de Enero.

Acusaba el abogado fiscal don Cipriano de Lara y defendía el abogado don Antonio León.

Al practicarse la prueba no comparecieron los testigos de la defensa, pidiendo ésta la suspensión del juicio, y no habiendo accedido la Sala, protestó el abogado, solicitando se hiciera constar en acta su protesta, como así se acordó.

SUCESOS

Caidos de unos andanámios.—Segun el parte oficial «en las casanúm. 37 de la Encarnación y 1 de Venera, han colocado una andanámia sin pasamanos, y careciendo del ancho reglamentario, debiéndose á tales deficiencias que esta tarde sufrieron caídas, por fortuna leves, tres albañiles.»

Desgracia en el muelle.—Trabajando en el muelle el obrero de la casa de Makandro, Angel Cuervo y Sosa, sufrió un golpe, causando contusiones de las que fué curado en la casa de socorro de la plaza de la Constitución.

Desgracia en el Matadero.—Esta mañana, huyendo de una vaca en el Matadero, el matarife Rafael Bernal Perez, de 64 años de edad, resbaló, cayendo al suelo y sufriendo conmoción cerebral á consecuencia del golpe.

Inmediatamente dos compañeros le condujeron á la casa de socorro del Prado de San Sebastian, donde le curó el profesor de guardia, señor Vazquez Andamayo, además de la conmoción cerebral, una herida contusa en la región auricular izquierda. Luego, y ya en estado relativamente satisfactorio, pasó el lesionado á su domicilio, San Bernardo, 18.

Caida.—Esta mañana, á consecuencia de una caída que dió en la plaza de Villasis, Sebastian Morales Lopez, se causó la fractura de la clavícula izquierda. Fué curado de primera intención por el profesor de guardia del benéfico asilo, y quedó allí, en la sala del Cardenal, hasta su completa curación.

Una mujer herida.—Casi á la hora de cerrar esta edición ha ocurrido un lamentable suceso en la taberna de la calle Viriato, 7.

Segun nos dicen personas que presenciaron el hecho, una mujer algo embriagada que entró en el citado establecimiento á recoger unas puntas de cigarrillos, fué arrojada violentamente á la calle por el encargado del establecimiento, cayendo la infeliz al suelo, sin sentido.

Varios vendedores de la Feria, condujeron á la anciana, sobre una escalera de manos, á la casa de socorro de la calle Jesús del Gran Poder, donde fué curada por el profesor de guardia, señor Vazquez, de una profunda herida en la cabeza, de la cual manaba sangre en abundancia.

Una vez curada, el guardia municipal José Espinar y el de vigilancia Luque, la trasladaron al Hospital Central.

La lesionada se llama Manuela Gomez Morales, tiene 45 años de edad y habita en la calle Reposo, número 3.

Temperatura media á la sombra, 16 centígrados; máxima, 22'2; mínima, 8'2; máxima al sol 27'4. Presión barométrica, 763'9 milímetros; mínima, 800. Continúa el tiempo primaveral, aun cuando el día de hoy no ha sido tan despejado como los anteriores. La altura de la columna barométrica no acusa agua por ahora á pesar de haberse visto algo nublado en el cielo.

A fines del pasado mes de Octubre existían en el Hospicio provincial 1.051 acogidos, de ellos 651 varones y 410 hembras. Durante el expresado mes han sido baja por fallecimiento dos asilados, y por otros conceptos 37. Las enfermedades predominantes han sido los afectos catarrales del aparato respiratorio, disminuyendo los catarrales oculares.

Esta mañana ha marchado á Córdoba coronel de la guardia civil don Emilio Elías, acompañado del capitán ayudante don Angel Simó, con objeto de pasar revista á los puestos de aquella comandancia.

En Albaída ha fallecido el maestro de escuela pública de niños de aquella villa don Manuel Daza y Gonzalez.

Por la Capitanía general de este cuerpo de ejército se interesa averiguar la residencia de doña Francisca Hostman y Campa, viuda del coronel don Julian Llorente Ariza.

Llegan hasta nosotros repetidas quejas causa de la mala calidad del tabaco que ofrece al público en las expenditorias, especialmente las elaboraciones medias, que son precisamente las que más se venden. Hay paquete de cigarrillos de 45 céntimos que sabe á todo menos á tabaco, y no se puede encontrar en ellos más palos que una hoja. El tabaco de algunos cuarterones de 2 y 1'75 pesetas está completamente podrido, y nuestras autoridades, velando por la salubridad pública, deberían procurar que se aquél retirado de la venta, ya que Tabacalera no se ocupa de tal cosa.

El día 30 del corriente mes terminará el plazo para la adquisición de las cédulas personales sin recargo. Desde el día 1.º del próximo mes de Diciembre aquellos que no se hubiesen provisto del expresado documento tendrán que abonar el triple de valor.

Mañana á las dos y media de la tarde reunirá en el Ayuntamiento la comisión municipal de Asuntos jurídicos.

Para el reconocimiento del pescado se ha dispuesto que uno de los veedores del Baranco preste servicio á la llegada de los trenes de los puertos.

En las secretarías de los ayuntamientos de Villanueva del Ariscal, Utrera, Moreda, Huovar, Villafranca y Los Palacios, encuentran de manifiesto los repartimientos de las contribuciones territorial por rústica y pecuaria y de urbana para el próximo año de 1901. En la de esta última villa también se halla expuesto al público el padrón de subsidio industrial.

Para su aprobación se ha recibido en el Gobierno civil el proyecto de presupuesto ordinario de Alanís para el próximo año natural.

Ha quedado constituida legalmente en Utrera la asociación del gremio de zapateros.

En Morón ha sido capturado por la memoria el vecino de Sevilla Luis Alvarado Romero, reclamado por el juzgado de instrucción de aquel partido, en causa que se le sigue por heridas graves causadas en la tarde del 16 de Setiembre del año anterior á Maximina Perez.

Las tres secciones de la junta del segundo distrito municipal, que la forman los señores don Luis de Ibarra, don Joaquín Maestre y don Francisco Arjona Reyes; don Joaquín de Sangrán y don Leoncio Ferreras; y don Julian Garcia de los Santos; don Diego Gomez Quintana, han remitido á la oficina central de la Asociación de Caridad las suscripciones siguientes: Don Benito Anisio D'Angelo, 2 pesetas mensuales; señores Mengs hermanos, 5; don José M. Rodriguez, 0'50; señores Lamarque y Diaz, 10; don José Jácome, 2; don Rafael Ortiz, 1; don Pio de la Sota, 1; doña Teresa Mendieta de Vega, 2; don J. A. Lomus, 1; don A. B.; don Francisco Guerrero, 2; don José del Corral, 1; don Juan Caballero Sanchez, 1; don Antonio Montells, 1; don Manuel de la Prada, 0'50; don Genaro M. Cuervo, 5; viuda de Bergall, 1; doña Dolores Alhajarin, 0'50; don Fernando de Sotillo, 2; don José Castellanos, 1; don Enrique Morales, 0'25; don José Lucena, 2; don Juan Llorente, 5 por una vez y 1 mensual; don Javier de Lepe, 10 por una vez; don Manuel Marrón, 2; don Ramón Lozano, 1; don José León, 1; y don Martín Arévalo, 5.

—Mañana corresponde girar la visita de inspección á la oficina de reparto de socorros de la Asociación, á los señores don Luis de Ibarra, como consejero de turno, á don Basilio Bueno, como vocal de la junta de Caridad del noveno distrito municipal.

Para el día 27 de los corrientes se anuncia por esta Alcaldía la subasta para cortar los troncos de árboles procedente del corte del huerto de Mariana.

En el próximo cabildo se dará cuenta al Ayuntamiento de los siguientes acuerdos: Demolición de obras ejecutadas en la casa número 171 de calle Castilla. Idem referencias á los arbitrios sobre licencia para obras de particulares. Idem de Hacienda referente á los arbitrios de carros, carretas y toldos clases de carruajes. Idem de la Junta local de primera enseñanza sobre aprobación del presupuesto de la Obra pia fundada por doña María Ana P. Garayo. Idem de Cementerios sobre enagenar una sepultura en el cementerio de San Fernando.

Esta tarde se han reunido en esta Universidad los alumnos de cuarto año de facultad de Derecho, para estudiar la manera de organizarse y constituir un casino estudiantil, siguiendo la idea iniciada por el distinguido catedrático de Derecho romano don Francisco de Casso. En la reunión se nombraron varias comisiones para que desde mañana recogiesen las firmas de sus compañeros de los demás cursos de las facultades de Filosofía y Letras y Ciencias que estuviesen de acuerdo con el proyecto.

COGNACS TERRY Puerto de Santa María

R. I. P. A. SEGUNDO ANIVERSARIO LA SEÑORA Doña Luisa Ramos y Bravo mujer que fué del señor D. Cayetano Sanchez y Pineda Falleció el día 15 de Noviembre de 1898

SECCION RELIGIOSA SANTOS DE HOY San Estanislao de Koska, y San Homobono, confesor. SANTOS DE MAÑANA San Serapio, mártir, y San Lorenzo, obispo.

SECCION DE ESPECTACULOS FUNCIONES P. R. HOY TEATRO DE SAN FERNANDO. - Compañía de zarzuela. - El salto del Pasiego. - A las ocho y media.

AVISOS OFICIALES Orden de la plaza del 13 de Noviembre Servicio para el II. Jefe de día, el teniente coronel de Soria don José Nogueras.

Detalles de un siniestro Por noticias telegráficas saben ya nuestros lectores, que en el choque de trenes ocurrido en Choisy-le-Roy, resultaron siete muertos y 17 heridos graves, uno de los cuales falleció poco después; así como que la locomotora del expreso de Orleans quedó derribada y varios vagones despedazados, interceptando la vía en que tuvo lugar el siniestro.

Un viajero, M. Barón, tuvo, además de la desgracia del choque, la de caer, á consecuencia de este, bajo la mole de los 160 kilos que pesa M. Fesch, presidente de la Sociedad de los Cien Kilos, y le sacaron casi asfixiado.

Llama en extremo la atención la frecuencia con que se repiten los desastres ferroviarios, pues durante la pasada semana se han registrado cinco siniestros de dicha índole, con desgracias personales, en diferentes puntos de Europa.

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

Leyendo la prensa Madrid 13, 10 m. - El Imparcial se felicita de los optimismos de La Epoca, que asegura se liquidarán los presupuestos actuales con un sobrante.

A juicio del periódico de Gasset, conviene esperar el final de la jornada para dar expansión á las satisfacciones y alegrías que se sienten por haber hecho una obra de trascendencia para el país, que ha demostrado en circunstancias para él muy difíciles, vitalidad, fortaleza y fibra.

Se extraña del empeño del ministro de Hacienda de resucitar el proyecto de ley sobre los alcoholes.

El proyecto es de una viabilidad muy dudosa, siendo imposible, por tanto, tomarlo como base para hacer cálculos financieros.

Lo más probable será que el repetido proyecto no cuaje tampoco en la legislatura que va á comenzar.

El Liberal insiste en animar á los congresistas que han concurrido al Congreso Hispano-Americano, para que se llegue á realizar una perfecta penetración entre los elementos que forman aquel.

Consigna que la mayoría de las naciones europeas realizan idénticos trabajos al que nosotros realizamos ahora en el Congreso Hispano-Americano, para conseguir su unión con los pueblos que le son congéneros.

El Globo, contestando á las insinuaciones hechas por parte de la prensa, afirma que es la vez primera que Sagasta solicita de sus amigos su asistencia á las Cortes.

La solicitud la justifica la necesidad de estar precavidos ante los posibles propósitos del gobierno de cerrar inmediatamente el Parlamento.

El País dice que lo único que preocupa en la actualidad á la gente política es la actitud de Romero Robledo.

Reproduce los telegramas de felicitación que el batallón político ha recibido con motivo del discurso que pronunciara en el banquete de los gremios.

Circular importante Madrid 13, 10.15 m. - Hoy firmará Sanchez Toca una circular dirigida á los inspectores de ferrocarriles, obligándolos á multar á las empresas ferroviarias, en 1.500 pesetas, en el caso en que desatiendan las quejas que se le eleven por faltas en el material de transporte.

Cargos Madrid 13, 10.20 m. - Se cree que el gobierno no presentará ningún candidato para la tercera secretaría del Congreso.

Llegada de Pidal Madrid 13, 10.30 m. - A fines de la presente semana es esperado don Alejandro Pidal.

Se duda que intervenga en la votación, creyéndose que enviará inmediatamente que llegue la renuncia del acta.

La firma de hoy De Gobernación Madrid 13, 1.20 t. - Ugarte ha firmado el nombramiento de gobernador de Huesca á favor de don Federico Chapuli, presidente de la Diputación provincial de Murcia, y de Cuenca á favor de don Carlos Barroso, secretario del gobierno de Málaga.

De Hacienda El señor Allendesalazar ha firmado la autorización para presentar á las Cortes los presupuestos, algunos suplementos de crédito, el proyecto de ley sobre alcoholes y la aprobación de las cuentas generales del Estado en los dos últimos años.

De Gracia y Justicia La firma de este ministerio la ha despedido el señor Ugarte.

El ministro de la Gobernación, en representación de su compañero el de Gracia y Justicia ha firmado una combinación de magistrados que no afecta á esa Audiencia.

Actitud de Tetuán Madrid 13, 1.30 t. - El duque de Tetuán ha insistido en que sus relaciones con el gobierno son solo particulares, sin que haya cambiado nada en su actitud política respecto al mismo.

El Congreso Hispano-Americano Madrid 13, 1.30 t. - Esta tarde se han reunido las secciones de ciencias, artes y relaciones bancarias, continuando el examen de las conclusiones presentadas en las mismas.

Visita á la reina Algunos representantes americanos, acompañados de sus señoras, han ofrecido sus respetos á la reina.

S. M. los acogió afectuosamente, expresándoles sus deseos de que en las circunstancias actuales les faciliten el camino para la misión que les ha traído á España.

Cosas carlistas.-Nuevos reconocimientos Barcelona 13, 3.25 t. (Urgente). - Han sido trasladados á las prisiones militares los detenidos que figuraban en la partida de Penus.

Decisión comentada Madrid 13, 4.40 t. (Urgente). - Asegúrase que los polaviejistas no asistirán á la reunión de las mayorías.

Telegramas de provincias Naufragio Coruña 13, 3.45 madrugada. (Retrasado). - Ha naufragado una lancha.

Desgracia en una plaza Alicante 13, 1.20 t. - En Pedreguer, y cuando se celebraba una corrida de novillos, en la que toreaban unas señoritas toreros, hundiéndose una gradería de la plaza, resultando 50 heridos, entre los que se cuenta la pareja de la benemérita.

Telegramas del extranjero Clausura de la Exposición París 13. - La clausura de la Exposición ha estado muy desanimada á causa de la lluvia y del frío que se deja sentir.

Llegada de Buller Londres 13. - Ha llegado el generalísimo Buller, siendo ovacionado.

Ingléses y boers Apresamiento de un convoy Warenton 13. - 150 boers capturaron un convoy inglés, hiriendo á un teniente y á muchos soldados.

Rechazados Kimberley 13. - Un grupo de boers atacó el puente de Viltapues, siendo rechazados.

Propósitos de losboers Londres 13. - Caso de que fracasaran las gestiones de Krüger para la intervención de las potencias en la guerra que sostienen con Inglaterra los boers, están dispuestos á continuar la lucha indefinidamente.

Represalias Bloemfontein 13. - Quinientos boers recorren los alrededores de la ciudad por su parte Sudoeste.

Cierres de Bolsas Madrid 13, 4 t.

Table with 2 columns: Stock type and Price. Includes items like 4 por 100 interior, 4 por 100 fin de mes, etc.

Sección amena

Charada Primera dos en un ágío quien quera, que si es chanchullo dará mala nota, y grave, para todos, me figuro.



Logogrifo numérico table with columns for numbers 1-7 and corresponding words like Nombre de varón, Figura retórica, etc.



Solución al jeroglífico anterior: El estómago debe ser sujetado á régimen especial. Idem á la charada en acción: Descalabrado.

De Hacienda Por esta delegación se ha publicado una relación de los médicos titulares de pueblos de esta provincia que carecen de patentes para el ejercicio de su profesión.

Numeroso público se deleitaba anoche oyendo uno de los fonógrafos que para anuncio del propio artículo funcionaba desde el balcón del Bazar de la Campana.

Tenemos entendido que en esta población hay muchos enfermos curados del estómago que deben la salud al Estómago Artificial ó polvos del doctor Kuntz, y entre ellos hay quien pertenece á la banca, milicia y aristocracia.

Siempre fué el consuelo de los desahuciados por el dolor reumático, el Bálsamo anti-reumático de Orive. En Sevilla farmacia del Globo.

Paraguas del sistema Velox (se cierra solo) vara de hierro, puño elegante, tela superior, siete pesetas. Bazar Lozano, Sierpes, 49.

Convalecencia. Vino Pinedo de Kola compuesto. Se han recibido completos surtidos de paraguas y chanclos de goma, última novedad. M. Perez, Sierpes, 83, Sevilla.

Toda persona que desee comprar gafas y lentes para todas vistas, gomas y planchas labradas de inmejorable clase, bragueros para señoras, caballeros y niños, especialmente el llamado regulador, presión á voluntad, que tan buenos resultados viene ofreciendo, no deje de acudir al Bazar Médico, Sierpes, 92, frente al Círculo de Labradores, en donde por la mitad de su precio, podrán adquirir dichos artículos.

Compañía Vinícola del Norte de España VINOS SUPERIORES DE MESA Gran Premio. - París 1900 Rioja clarete, Rioja blanco, Rioja espumoso

Antes de comprar muebles visita la casa Manuel Ramirez Alhóndiga 1, 3 y 7. - SEVILLA

SUIZO CHICO RESTAURANT Y PASTELERÍA Sierpes, 34 (esquina Rívero) SERVICIO ESMERADO PLATO DEL DÍA PARA MAÑANA Arroz á la valenciana

Es útil saberlo. La casa más económica y que mejores artículos vende es el almacén de papel, imprenta, artículos de escritorio y encuadernación de Francisco Albiu, calle Cerrajería, esquina Sierpes, ns. 29, 31 y 33

La Unión y El Fénix Español Compañía de Seguros reunidos Por disposición de esta Compañía, á contar desde esta fecha, quedan reunidos todos los asuntos de la misma en la Subdirección é Inspección de Andalucía, establecida en la calle Francos, núm. 69, á cargo de don Isidro Martínez, y como única representación de dicha Compañía en Sevilla.

Noviembre 12 de 1900.

EN LA MAROMA

presentimiento. Parecióme notar que el semblante de Roberto estaba pálido y horriblemente contraído; pero lube de atribuirlo á la emoción que necesariamente debía experimentar ante el peligro á que se exponía; Jerónimo, por el contrario, estaba tranquilo y sonriente.

EN LA MAROMA

pude leer la perversidad en tu rostro, y casi adivinar la salvaje pasión que yo te inspiraba... A medida que iba hablando, su rostro se demudaba más y más, se contraía, tomaba una expresión horrible; pero cuando le manifesté que conocía los sentimientos que le inspiraba, entonces se reflejó en su fisonomía cuanto había en su alma infernal.

EN LA MAROMA

constituírte en la fatalidad del único ser que te ama. - ¡Dios mío! exclamé entonces deshecha en copioso llanto; él también lanza sobre mí esa sentencia terrible! - ¿De qué sentencia hablas? me preguntó con acento extraordinario mi protector.

EN LA MAROMA

Jerónimo entonces me pidió con insistencia la explicación de aquellas palabras, y que le manifestase la causa de la profunda emoción que había originado mi desmayo. Me resistí cuanto me fué posible, pero al fin no tuve otro remedio que referirle todo, suplicándole que no dijera una sola palabra á Roberto, que yo me bastaba para defenderme de sus persecuciones, y hasta de sus violencias si se atrevía á emplearlas.

EN LA MAROMA

CAPITULO XVII Venganza y castigo No dejó de halagarme este proyecto y con la esperanza de verle realizado vivía más tranquila y resignada. Roberto, el sombrío adolescente, parecía, por otra parte, curado de su salvaje pasión. Cuando trabajábamos juntos, cuando comíamos en la misma mesa, cuando nos encontrábamos solos por casualidad en las habitaciones de las posadas ó en los sombríos corredores de ellas, me saludaba con amabilidad y hasta me dirigía la palabra con la indiferente atención con que pudiera haberlo hecho tratándose de otra joven cualquiera.

Puerto de Sevilla

Movimiento de buques en el día de hoy: Entrados: Vapor inglés Rothsay y el español Herrera.

de 91 toneladas, capitán José Crespo, con carga de paja y ladrillos, para Ceuta; vapor español Aznarfarache, de 1.161 toneladas, capitán Francisco Gómez, con carga general, para Marsella; laúd Purísima Concepción, de 16 toneladas, patrón P. Marín, con carga general, para Estepona.

vapor noruego Sevilla y la goleta noruega Bims.

BOLETIN COMERCIAL

Mataadero 1 toros, 10 bueyes, 9 vacas, 0 novillos, 1 uteros, 2 erales, 17 añojos, 7 terneras, 12 carneros, 0 machos, 47 ovejas, 2 cabras.

Mercados de cereales de Sevilla

Table with columns: CLASES, Precios reales, Medida ó peso. Includes items like Afrecho rebasa, Maiz, Panizo, etc.

Table with columns: Id. chicas, Id. Harina de primera, Id. de segunda, etc. Includes prices for various flour types.

EL ESTOMAGO ARTIFICIAL

Este Remedio bajo la forma de polvos puede titularse maravilloso por lo radical de sus curaciones, y sus componentes están combinados con arreglo á la última palabra de la ciencia.

CURA las dispepsias estomacales en sus diferentes formas (atónicas, catarral flatulenta) y la dilatación de estómago, haciendo desaparecer el peso en el estómago, llenura, la hinchazón de vientre, los eructos ácidos ó acedias, sed después de las comidas, pesadez de cabeza, vértigos, mareos, ansiedad, soñolencia, opresión, repugnancia á las comidas, etc.

PASTILLAS del Dr. ANDREU De venta en todas las Farmacias

COLORES PÁLIDOS AGOTAMIENTO GRAJEAS ELIXIR RABUTEAU El mejor y más económico Ferruginoso.

IBARRA Y COMPAÑIA SEVILLA Línea regular de vapores Entre Bilbao, Marsella, Sevilla y puertos intermedios

Servicios de la Compañía Transatlántica de Barcelona Línea de Venezuela-Colombia El día 15 de cada mes saldrá de Cádiz un vapor, admitiendo carga y pasaje

HARINA PASTIFICADA PENISTELLA

Gran descubrimiento para los bradores. Hay pueden sembrar sin riesgo alguno habas, garbanzos, y toda clase de semillas, contando con el preparado antiguo en otros países y moderno en esta región llamado A. M. C.

MORRHUOL CREOSOTADO De CHAPOTEAUT Contiene los principios activos de la creosota de haya, asociados al Morrhual; poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra Bronquitis, Catarros rebeldes, Tisis laringea, Concusión, Enfermedades del pecho en 2.º y 3.º grado.

RESTAURADORAS El mejor remedio para la pronta curación de LAS MUJERES AMERICAS O CLOROTICAS. Anorexia, esterilidad y procreación al estado con las Píldoras

Para AMSTERDAM el vapor holandés Pomona saldrá del puerto de Cádiz sobre el 15 del corriente.

mientos sucesivos vinieron á confirmar esta sospecha. Aquel carácter indomable y feroz, aquel ser de perversos instintos que había crecido y desarrollado sin contrarios con la fuerza de voluntad que nace de la educación moral, no era capaz de detenerse ante obstáculo de ningún género, ni siquiera el del temor; por otra parte había descubierto lo que á mi sutil penetración, como á mujer, se escapaba; sabía que en el cariño de Jerónimo hacia mí, había algo más que el desinteresado afecto del padre para con la hija, del hermano para con la hermana; comprendí que en el corazón de aquel hombre mi imagen había ido á llenar el vacío inmenso que en él dejó la de la infortunada Filomena, y hubo de ser su rabia tan feroz, su desesperación tan extrema, que pensó seriamente en la venganza, sin entregarse á ruidosas violencias que la esterilizasen.

—La hija del crimen no puede engendrar sino el crimen. —¡Soorrol! gritó fuera de mí al aspecto terrible y amenazador de aquel demonio, al escuchar sus palabras, que me revelaban tan fatídica profecía.

ha acabado con tu juicio y hasta con tu memoria... —Te digo que soñaba, interrumpióme él, y no es uno responsable de sus sueños. El cazador furtivo murió sin conciencia del terrible castigo que sufría, porque desde que le pusieron en capilla, era moralmente un cadáver, pero su mujer llegó severa, firme y valerosa hasta el cadalso; yo estaba cerea de la fatal escalera, y en primera línea mirando á la sentenciada con un interés tan grande que hubo de llamar su atención.

infeliz de dignificar con nuestra conducta, con nuestro comportamiento, con la figura de nuestros modales y la elegancia en nuestro vestido, la profesión que ejercíamos, elevándola á la categoría de arte, desde la de farsa despreciable, siendo nosotros verdaderos artistas en lugar de menegados titiriteros.

Este ejercicio consistía en lo siguiente: Roberto daba un salto verdaderamente mortal desde uno de los trapezios de los extremos al centro; con los pies enredados en los ángulos que forma el palo con las cuerdas á que está sujeto, se sostenía cabeza abajo balanceando con sus movimientos el trapezico, cada vez con más fuerza, hasta aproximarse al del otro extremo en que esperaba Jerónimo el momento oportuno para saltar á su vez y cojerse casi el vuelo de las extendidas manos del varonil adolescente. Como aquella suerte arriesgada se repetía casi diariamente y siempre con fortuna, yo no le daba importancia de ningún género. Aquel día, sin embargo, me hallaba ya vestida cuando el ejercicio iba á comenzar, y me acordé á una de las portezuelas para ver; no sé explicarme aún si este impulso mío se debió á curiosidad ó